

## INFORMACIÓN PARROQUIAL

### GRACIAS A LA PEÑA 4 CANTONES Y A TODOS LOS HIJOS DE GRAÑÓN

Estas pasadas fiestas de Gracias, la peña 4 Cantones realizó las degustaciones de garbanzos y de patata asada con picadillo en favor del proyecto de restauración de los Bueyes de San Isidro y de las Figuras del Nacimiento que se coloca en el altar mayor en Navidades. De ambas degustaciones entregaron a la parroquia 1.605 €. **!!!Gracias a todos los miembros de la Peña y a la gente que participó en las degustaciones!!!**

### GRACIAS A LA GENTE DE Villarta-Quintana DESDE BURUNDI

En las fiestas de Gracias de Villarta-Quintana, este año desde Caritas parroquial y la Asociación JRASMEC 13, se quiso colaborar con un proyecto solidario de fuera de nuestras fronteras. Y se eligió unas Becas para manutención de Jóvenes Universitarios Batwa en la Universidad de Ngonzi (Burundi). **Se plantearon dos becas pero gracias a la generosidad del pueblo se recogió dinero para cuatro, 2.165 € (875 de la Carrera Solidaria; 750 de los Pinchos Solidarios y 540 de colecta y donativos).**

**!!!Muchas gracias a todos por vuestra colaboración!!!**

### CATEQUESIS

En este mes de septiembre comenzamos la programación del curso. Para ello se ofrece a niños, jóvenes y adultos la posibilidad de prepararse para recibir la Primera Comunión y la Confirmación en cursos adaptados a cada edad. **Comunicarlo a Alejandro cuanto antes.**

### CARITAS Y FORMACIÓN DE ADULTOS

También se retomarán en el mes de octubre los grupos de Caritas y Formación de adultos en nuestras parroquias. Otros años eran los Miércoles; buscaremos el día más adecuado. Ambos grupos están abiertos a nuevas incorporaciones.

### ROMERÍA A LA ERMITA DE LA TRINIDAD PARROQUIA DE SAN ROMÁN DE QUINTANAR DE RIOJA (28 de septiembre)

Tras años sin celebrarse, en este mes de septiembre de 2024 queremos retomar la tradicional Romería a la Ermita de la Trinidad.

Saldremos de la Plaza de Quintanar de Rioja a las 12:00 h de la mañana el sábado 28 de septiembre para disfrutar de un día de fraternidad con la misa, la comida y los juegos.

### REDES:



Facebook:  
@parroquiasdemoralescorporales  
@parroquiasdeGrañónVillarta-QuintanayQuintanar



@mail:  
granon@iglesiaenlarioja.org  
moralescorporales@iglesiaenlarioja.org

## HOJA INTERPARROQUIAL “ENTRE TORRES Y ESPADAÑAS”



Parroquias de Grañón, Villarta-Quintana, Quintanar,  
Corporales y Morales  
**01 de Septiembre de 2024**

Nº 23

## COMIENZO DE CURSO

Un año más en el mes de septiembre es un mes puente entre el final de las fiestas de verano y el comienzo del curso. En este mes nuestra diócesis nos presenta actividades y proyectos a llevar a cabo en el curso 24-25; y lo hace a los pies de nuestra patrona la Virgen de Valvanera. Sera el **próximo sábado 7 de septiembre:**



11:00: Acogida, Oración mariana y Celebración penitencial.

12:00: Descanso.

12:30: Presentación del Plan Pastoral del curso, Eucaristía presidida por nuestro Obispo y procesión.

14,30: Comida popular y sobremesa.

17:30: Salve y despedida.

**(Los interesados en ir, pueden apuntarse avisando a Alejandro, para coordinar el viaje)**

Es un buen mes para ir realizando nuestro proyecto Personal de Vida Cristiana para este nuevo curso. Y para proponer, colaborar y participar en las iniciativas que creamos oportunas para nuestra parroquia. **¡Animo!**

## ALBERGUE DE PEREGRINOS

Este mes de septiembre tendremos en el albergue de Grañón como hospitaleros en la primera quincena a: Danis Rau, australianas, y a José Luis Saez y su mujer Kika García de España

Para la segunda quincena del mes nos acompañarán: Sara Kraljevic de Ucrania, Wilma Wendels, estadounidense; y Carmen Romero y Pilar Ayllón de España.

Que honor para nuestros pueblos acoger a gente de todo el mundo.



# Perseverando en la Palabra de Dios

**DOMINGO XXII DEL TIEMPO ORDINARIO (1 de septiembre)**

**LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS**

(7, 1-8.14-15.21-23)



En aquel tiempo, se acercó a Jesús un grupo de fariseos con algunos escribas de Jerusalén, y vieron que algunos discípulos comían con manos impuras, es decir, sin lavarse las manos. (Los fariseos, como los demás judíos, no comen sin lavarse antes las manos restregando bien, aferrándose a la tradición de sus mayores, y, al volver de la plaza, no comen sin lavarse antes, y se aferran a otras muchas tradiciones, de lavar vasos, jarras y ollas.) Según eso, los fariseos y los escribas preguntaron a Jesús: «¿Por qué comen tus discípulos con manos impuras y no siguen la tradición de los mayores?» Él les contestó: «Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, como está escrito: “Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me da está vacío, porque la doctrina que enseñan son preceptos humanos”. Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres». Entonces llamó de nuevo a la gente y les dijo: «Escuchad y entended todos: Nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro es lo que hace impuro al hombre. Porque de dentro, del corazón del hombre, salen los malos propósitos, las fornicaciones, robos, homicidios, adulterios, codicias, injusticias, fraudes, desenfreno, envidia, difamación, orgullo, frivolidad. Todas esas maldades salen de dentro y hacen al hombre impuro».

## **EVANGELIOS DE LOS DOMINGOS DEL MES DE SEPTIEMBRE**

- **8 de septiembre:** XXIII Tiempo Ordinario: **Lectura del santo evangelio según san MARCOS 7, 31-37:** «*con más insistencia lo proclamaban ellos*».
- **15 de septiembre:** XXIV Tiempo Ordinario: **Lectura del santo evangelio según san MARCOS 8, 27-35 :** «*¿Y vosotros quién decís que soy yo?*».
- **22 de septiembre:** XXV Tiempo Ordinario: **Lectura del santo evangelio según san MARCOS 9, 30-37 :** «*Quien quiera ser el primero, que sea el último*».

## **Las reliquias olvidadas de San Félix Mártir y San Juan Bautista**

En nuestra tradición católica el culto de los santos como intercesores de los fieles ante Dios tiene una gran relevancia. Esto explica la importancia que siempre se ha dado a los restos físicos de aquellas personas que la Iglesia ha reconocido como tales, es decir, de aquellos que son fuente de inspiración en la fe por diversos motivos. Su recuerdo y ejemplo se manifiesta en la liturgia, en la imaginería de nuestras iglesias y alcanza su grado máximo en la veneración de sus reliquias.



Tenemos varios ejemplos de ello en nuestros pueblos: San Martín de Tours en Corporales, San Gervasio y San Protasio en Morales, San Isidro en Villarta y Santa Ana en Quintanar. Ahora también podemos (re)añadir a Grañón.

Fruto del trabajo que he desarrollado en la catalogación del archivo parroquial, hemos podido recuperar la urna con la cabeza de San Félix Mártir (llegada a Grañón desde Roma en 1664) y un pequeño relicario de plata atribuido a San Juan Bautista. Ambas reliquias habían dejado de mostrarse a los fieles para su veneración hacia 1922, hasta el punto que, más de 100 años después, el olvido las había hecho desaparecer de nuestras costumbres y memoria.

Por suerte, un villartino que fue párroco de Grañón entre las décadas de 1910-1920, don Gregorio Pérez Merino, había dejado anotado el lugar exacto en el que se custodiaban la cabeza de San Félix Mártir y la reliquia de San Juan Bautista en el retablo que este santo tiene en el templo grañonero. Gracias a esta información, así como a la diligencia de nuestro párroco actual don Alejandro Pérez González y al carpintero José Villayandre (Zugasti) pudimos recuperar las dos reliquias el pasado 12 de agosto.

Sin duda, una gran noticia para el patrimonio de Grañón, para su devoción hacia San Juan Bautista, titular de la parroquia y patrón de la villa, y para la memoria de San Félix Mártir.

**Juan Ibáñez Castro**